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С Е Я Т Ь  К О Н Д И Ц И О Н Н Ы М И  С Е М Е Н А М ИПервая графа —-проверено семян ( в цент-нерах), вторая —:имеется кондиционных (впроцентах), третья —имеется семян первого ивторого классов ( е: процентах).Имени Кирова 1050 100 65«Красная нива» 550 100 36Имени Тимирязева 680 100 4«Вякшенерский» 2870 78 18«Коммунар» 1810 75 24

Имени Ленина «Колос» «Прогресс» «Ошминский» Имени Свердлова «ПуГь Ленина» «Малокаменский» «Пижемский» Всего по району

1840 67 —1280 66 121670 65 - 431230 31 311060 54 281200 44 31160 39 —1230 31 318230 64 23Качество семян в целом по району улучшается, увеличивается процент кондиционных семян, уменьшается количество семян некондиционных по всхожести. Улучшение происходит за счет обмена семян нз госре- сурсов, в хозяйства поступают кондиционные семена овса, ячменя, яровой пшеницы.Но надо отметить, что происходит улучшение качества семян по отдельным партиям и своего урожая. Неслучайно улучшились семена овса по всхожести в колхозе имени Кирова и все засыпанные семена стали кондиционными. Осенью во время . уборки в хозяйстве качественно готовили посевной материал. Все. семена довели по чистоте до второго класса, сушили бережно, правильно, но у семян была Некондиционная всхожесть,в пределах 75 процентов, но зато высокая жизнеспособность —85 процентов.Хранение семян в семенном складе хорошее, ничего нет лишнего, в проходе чисто,

хранится только один семенной фонд. Семена овса прошли период послеуборочного дозревания в благоприятных условиях хранения и стали кондиционные. Процент семян I n II классов по хозяйству увеличился на 19 процентов.В колхозе имени Тимирязева имеется 100 процентов кондиционных семян, а семян I и II классов мало. Заботясь о качестве семенного материала, в колхозе будут сортировать семена ячменя и гороха до I — II классов. Сделать это позволяет всхожесть, которая у них в пределах 90 процентов.Если посмотреть внимательно, то-в каждом хозяйстве можно найти резерв увеличения качества семян. До весеннего, сева есть время и необходимо- использовать его для, улучше-_ ния качества семенного матери;’ ала.Семян бобовых культур мало, но и это небольшое количество не доведено по чистоте в некоторых хозяйствах.Предстоит работа с семена

ми зерновых и зернобобовых жультур в колхозах «Красная нива», «Путь Ленина», имени Свердлова, «Колос», в совхозе «Ошминский».Семена гороха Можно хорошо . отсортировать на змейке, тут не требуется много людей, а семена овса и ячменя необходимо сортировать только с триерами.Специалистам хозяйств необходимо все семена, идущие на посев, представить на проверку, как семена своего урожая, а также полученные из других районов и госресурсов.Очень важно правильно отобрать семена на анализ. Отбор надо проводить не в одном месте и с разной глубины насыпи, чтобы отобранный образец для определения чистоты и всхожести (в мешочке), а для определения влажности и клеща (в стеклянной посуде) правильно характеризовал партию семян той или иной культуры.А. М А Р А Х Т А Н О В А , начальник семенной лаборатории.
—  ............ . I,,.. ■

Т О Р Ф  -  НА П О Л ЯОживленнб сейчас на трассах плодородия. Ежедневно по ним курсируют многие десятки машин ’ и тракторов. Из одного только производственного объединения«Райсельхозхимия» выходит на вывозку органики до 26 транспортных единиц. В февральские дни механизированный отряд объединения в основном трудился в колхозах «Путь Ленина», имени Ленина и совхозе «Ощминский». «За 20 дней месяца его силами вывезено на поля 22 тысячи тонн органических удобрений.Многие механизаторы трудятся без оглядки на вре’мя и непогодь. Только в феврале они доставили на поля колхо-

Четвертый месяц в районе ведется заготовка органических удобрений. Всего за , период этой важной сельскохозяйственной кампании предстоит вывезти 240 тыс. тонн торфа, из них 105 тыс. тонн —хозяйствами, 110 —райобъс- динением «Сельхозхимия»,23 —Хмелевицкой П М К , 2

за «Путь Ленина» 8,5 тысячи тонн торфа. 3700 тонн вывезено колхозу имени . Ленина. С наибольшей производительностью трудились и продолжают трудиться Н . В. Литвиненко, П . Ф. Дупляков, Г. А . Гусев, Н. М. Ямщиков и другие.Одни из них доставляют удобрение на более близкое расстояние, другие совершают дальние рейсы. Поэтому и конкретные результаты у них разные. Однако ни один механизатор не уезжает из болота без выполненной нормы.Вторая группа водителей была занята в февральские дни вывозкой от животноводческих ферм совхоза «Ош-

тыс. тонн — райобъединением «Сельхозтехника».Как же идет выполнение доведенных заданий? На 23 февраля общий план заготовок выполнен на 53 процента. Й уже эта цифра говорит о неудовлетворительных темпах на вывозке. По ниже районных показателей трудятся колхозы,

минский» торфо -навозных компостов на поля хозяйства. Слаженность ее действий дала хорошие плоды. Силами группы вывезено на пашню 9 тысяч тонн компостов. Здесь отличились А. Е . Клю- жев, доставивший 2 тысячи тонн органики (100 тонн з день) и Е . Ф. Комаров — 1800 тонн или в среднем 90 тонн удобрений ежедневно.В целом силами объединения за 20 дней февраля вывезено на поля колхозов и совхозов около 25 тысяч тонн органических удобрений. На трассах плодородия по- прежнему идет .напряженный труд. Л . Д Ё М И Н А ,экономист.
совхозы, где запас органики составляет 34,5 тыс. тонн, или только 33 процента к плану. Следует отметить также, что хозяйства, за исключением лишь некоторых, срывают выполнение ежедневных задаций заготовки.Такое положение дел требует принятия срочных мер по увеличению объема перевозок цепного органического удобрения.Е . К О Л П А Щ И К О В А .
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З А Б О Т Ы  Ж И В О Т Н О В О Д О В  
- Н А Ш И  З А Б О Т ЫЭто становится незыблемым правилом в работе наших клубов и библиотек. Культпросвет- учреждения берут на вооружение наиболее эффективные формы и методы работы, чтобы донести до каждого труженика села или поселка главные цели и задачи социалистического соревнования, чтобы повысить массово -воспитательную работу среди животноводов в этот ответственный период зимне-стойлового содержания скота.Хотя животноводы' работают не сезонно, а круглый год, однако зимняя пора на фермах всегда очень ответственная и решающая. И каждый рабочий день на ферме—это борьба за соблюдение «закона бережливости», за рациональное использование кормов, обеспечение сохранности поголовья скота. Это борьба за лишние килограммы молока, мяса, за выполнение государственных планов и социалистических обязательств.На всех фермах введен распорядок дня, единовременный приход на работу, определенные часы кормления, дайки, уборки Помещений, который, в основном, выполняется. Известно и время перерыва. Вс*4 это позволяет достаточно четко спланировать и работу красных уголков, используя и местные возможности и помощь районных культурных и общественных организаций.Здесь -на помощь труженикам ферм приходит и вечер- портрет, и агитбригадная программа, и выставка литературы, и многое другое, инициатором которого выступает сельский культпросветработник. Интересную работу в этом направлении проводит районный Дом культуры, автоклубы, центральная библиотека.Концертная бригада районного Дома культуры и автоклубов побывала в феврале на фермах колхозов имени Кирова, «Коммунар», «Путь Ленина», «М алокаменский», имени Тимирязева, имени Ленина, . имени Свердлова, совхозов «Вякше- нерский», «Ошминский», «Прогресс».Все более широкое распространение получают в нашем районе вечера- встречи соревнующихся ферм, где происходит обмен опытом работы, конкурсы на освоение техники и взаимопроверка положениядел на производстве, выступления специалистов сельского хозяйства и концерт агитбригады, демрнстрация кинофильма сопровождает такие мероприятия. Встречи под девизом «В соревновании побежденных нет» проведены районным Д о мом культуры д л я . доярок Ошарской (колхоза имени Кирова) и Евстроповской (колхоза «Коммунар») молочнотоварных’ ферм, а также для животноводов совхоза «Вякшенер- ский».Предметом постоянноговнимания клубных и библиотечных работников стала забота об организации отдыха животноводов в колхозах имени Кирова, «Коммунар», «Путь Ленина», совхозе «Вякшенер- ский», где в мероприятиях автоклубов и местных учреждений культуры сочетаются и пропагандистские мероприятия и культурные развлечения.

Большая работа проводится с животноводами при переат-- тестации на классность, оформляются книжные выставки «Книга поможет, научит, подскажет», «Что читать доярке для повышения квалификации» и т. д. Библиотекари выходят на ферму с беседами «Подъем сельского хозяйства — основа продовольственной программы» (центральная, Кодочиго'в- ская, Гражданская библиотеки), «Животноводство — важ ная составная часть продовольственной программы» (Ло- мовская, Ошминская) и другие.Существенную помощь сельским клубным учреждениям оказывает методический кабинет районного Дома культуры, где есть выставка «Клубы — животноводам», в которой представлены газетно -журнальные публикации по работе с животноводами, сценарии тематических вечеров, методические разработки и пособия, сценарии для агитбригад, пособия «Как правильно оформить красный уголок». Ведь конкретность, злободневность, оперативность н систематичность наглядной агитации —определяющее условие успешной работы красных уголков. Все вроде бы уже привыкли к тому, что красные уголки должны быть, но не все помнят об их прямом назначении. И вопрос даже не только в том, что помещение красного уголка порой занимается под склад или приспособлено под другие нужды, или запущено до того, что и входить в него не хочется: никто здесь не прибирается, занавески на окнах грязные, наглядная агитация в лучшем случае полугодовой давности, в худшем — вообще отсутствует. Но и- их шефы, работники клубов и библиотек, на ферме появляются очень редко и никаких интересных мероприятий для животноводов не проводят. Это имеет отношение к работе таких клубов как Березятский, Кувербский, Втюринский, М алокаменский и Ширтинский сельские дома культуры, Пру- довской, Б-Селковской и Втю- ринской библиотек.Красный уголок... Уже само название предполагает разумный досуг посетителей, почти домашний уют, непринужденную атмосферу. Когда все шире разворачивается социалистическое соревнование животноводов, роль красных уголков в повседневном освещении его хода и результатов особенно возрастает.Чтобы вне поля зрения не осталась ни одна ферма — ни ближняя, ни дальняя, чтобы всеобщий интерес к соревнованию, к успехам животноводов, к каждому трудовому коллективу, к каждой доярке не ослабевал, надо более активно работать красным уголкам, чтобы деловая помощь работникам ферм ощущалась во всем —и, не в последнюю очередь, в организации их. досуга.Долг и обязанность культпросветработников сделатькрасные уголки настоящими очагами общественно -политической и культурной жизни животноводов, отражающими их участие в социалистическом соревновании.А. К Р Ю Ч К О В А , заведующая отделом культуры.
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З А  ЭФ Ф ЕК ТИ В Н О СТЬ  И КАЧЕСТВО

ДЛЯ УДОБСТВА НАСЕЛЕНИЯУспешно- закончили 1981 год работники Тоншаерского узла связи. Выполнены все показатели, предусмотренные .планом' План тарифных доходов выполнен на 101 процент, сверх плана дано прибыли 3700 рублей. Объем продукции .сделан на 100,7 процента. Производительность труда по сравнению с 1980 годом возросла на 1,2 процента. Сделано немало, но резервы еще есть. В этом, году мы должны привести их в действие, чтобы ‘ полнее удовлетворить запросы населения.К сожалению, не соответствует- требованиям * сегодняшнего дня работа телефонной связи. Справедливы нарекания тружеников совхозов «Прогресс», «Ошминский», «Вякшенерекий», колхозов имени Тимирязева, имени Ленина, имени Свердлова, «Красная нива», где телефоны не работают .длительное1 время.Много' еще повреждений по радиофикации. За прошлый год поступило 526 заявок на устранение повреждений.К сожалению, 143 повреждения были устранены с нарушением контрольных сроков. Это немало —27,2 процента к общему числу заявок.Причины несвоевременного устранения повреждений разные —не работала необходимая аппаратура в направлении Ошминского ' куста, например. Но еще встречаются у нас случаи недобросо

вестного отношения к исполнению своих служебных обязанностей некоторыми работниками цеха Э Т У С. Иногда виноваты и наши клиенты. Например, по вине механизатора колхоза «Красная нива» вышел из строя кабель на Кувербскую А Т С, куда входят телефоны также и колхоза имени Свердлова. В результате жители надолго остались без телефонной связи.Много поступает жалоб на плохую работу радио в поселке Тоншаево по улице Свердлова, в деревне Большие Селки, Вякшенер, М-ало- каменское.Стараемся все неполадки устранять. Произведен ремонт высокочастотной аппаратуры ИКМ-12, что улучшит работу Ошминской АТС, связь с совхозом «Прогресс» и «Колос» будет постоянной. Сделан частичный ремонт линий радиофикаций в Больших Селках, Ашкатах. Установлена до полн и тельца я аппаратура для улучшения связи с совхозом «Вякшенер- ский». Намечено организовать пункты приема заявок во многих населенных пунктах.Резервы для повышения эффективности производства у нас есть. Перед работниками связи района стоят большие задачи для пуска их в действие. В. А Д У Ш К И Н А ,экономист, секретарь партийной организации.

ПРОС то
На работе Николай Николаевич сосредоточен, собран и в то же время спокоен. Хотя часто и возникают нелегкие ситуации. Вот и сейчас грузовой неожиданно задержался на перегоне и его достигает пассажирский. Пассажирскому необходимо «объехать» товарняк (так называют железнодорожники грузовые составы). Надо товарняк «спрятать» на станции, чтобы пассажирский проследовал без остановки и шел в графике. Дежурный по станции Тоншаево Н. Н. Сморка- лов всегда найдет выход. П о могают ему в этом опыт, знание не_только своего дела, но и некоторых других профессий. Так и в этом случае все было сделано так, что пассажирский проследовал без задержки.Николай Сморкалов сразу решил связать свою жизнь с железной дорогой и поэтому в 1977 году окончил Горьковское железнодорожное техническое училище. После этого работал во Владимирской дистанции сигнализации и связи, электромонтером С Ц Б  на Московском метрополитене. Затем он возвращается вновь на станцию
Строительство свинарника начнется скоро в колхозе «Коммунар». Он рассчитан, на одновременное содержание в нем 1000 голов свиней, в том числе 60 основных свиноматок.

ЧЕЛ ОВЕК  Т РУД О М  СЛ АВЕН

ПРОПУСНАЕТ
Тоншаево и работает осмотрщиком вагонов.И вот уже второй год Н. Н. Сморкалов— сначала помощник дежурного по станции, а затем стал работать самостоятельно. Много забот у дежурного. по станции Тоншаево. Бывает загружена станция Ша- хунья и не принимает поезда, а сколько маневров приходится совершать за дежурство, ведь грузы, поступаемые на Сяву и Вахтан, Пижму и да-

Сейчас к месту строительства подвозится щебенка для постройки подъездного пути к месту будущего сооружения. Уже завезено 250 кубометров. А

ПОЕЗДА
дится растаскивать уже маневровым тепловозом.—Внимание, в сторону Ш аху- ньн проходит грузовой поезд, будьте осторожны,'— это- звучит по станции голос дежурного, предупреждая о бдительности переходящих в это время ж елезнодорожные пути.Д а; нелегка эта работа, хотя смысл ее можно заключить в нескольких словах —он просто пропускает через станцию поезда. А  сколько их бывает за дежурство! А. П Е Р М И Н О В .

всего предстоит вывезти около 1000 кубометров. Основную часть этого материала нужно вывезти по зимнему пути.Строительство объекта • будет вести М П М К . В. Е В С Т Р О П О В ,председатель - колхоза.

же Буреполом отцеплщот Тоншаеве, а затем их прихо-

W jB p P T "jn !! 1: : (У, V j fГД 1 !■! '|||| ||!j, !|,lljfj|:|i rj !| II IФото И. Ляшенко.
БУДЕТ ПОСТРОЕН СВИНАРНИН

К ИТОГАМ СЕЛ ЬСК ОХО ЗЯЙ СТВЕН Н О ГО  ГОДА

СУРОВЫЙ УРОК МНОГОМУ УЧИТПрежде чем. начать рассказ о работе отчетного собрания тружеников колхоза «Красная нива», сделаем небольшой экскурс в недавнее прошлое этого хозяйства. Оно не было ведущим в районе, но и не плелось в хвосте: В последние 3—4 года по уровню экономичес- . кого развития числилось в «серединках». А между тем в хозяйстве имелись усло.вия для достижения высоких рубежей. К сожалению, такие рубежи не были им взяты и, потому только, что оно работало ниже своих возможностей.С этим мнением перекликаются начальные слова отчетного доклада председателя колхоза В. А. Овечкина, сказанные им на собрании: «Много было решено нами проблем, но много осталось и' нерешенных вопросов».Итак, начнем с того, что удалось сделать хозяйству в засушливом 1981 году. Немало усилий было приложено к тому, чтобы выполнить установленные хозяйству планы по продаже государству продуктов животноводства. И хотя эти * .усилия не завершились полной победой, тем не менее получены неплох-ие результаты.Средний надой молока от . каждой фуражной коровы составил 2059 килограммов. Э т о -  второй результат по району.В борьбе за молоко веское слово сказали доярки М . А. Колдырина, 3. В. Королева, Е. И. Королева, надоившие со

ответственно по 2389 — 2288 килограммов молока от коровы. Шодотворно трудились и остальные. /И если бы летом бесперебойно действовал зеленый конвейер, да были бы получше условия для пастьбы, план продажи молока государству был бы, несомненно, выполнен.В откорме скота дела складывались тоже нелегко, но упорный труд животноводов победил. План продажи мяса государству выполнен полностью. Успешно справилось хозяйство и с выполнением задания по продаже шерсти.В отчетном году колхоз много занимался строительством. Возведен коровник, картофелесортировальный пункт, строится А В М , капитально отремонтированы два картофелехранилища, свинарник, сооружаются склад для хранения соломы и другие объекты.Из года в год растет техническое оснащение хозяйства. В минувшем году на приобретение техники израсходовано 57 тысяч рублей. Правление колхоза прилагает усилия к тому, чтобы тяжелый труд на полях н фермах переложить с плеч людей на плечи машины. И это тем' более необходимо, что хозяйство остро ощущает недостаток рабочих рук.В отчетном I докладе В. А. Овечкин тепло отозвался о многих механизаторах, которые были заняты на заготовке грубых кормов. В числе их А. В.

Клешнин, запрессовавший- половину всего урожая многолетних трав, В. Гущин, В. Клешнин, А. Великжанин и другие. Они трудились с полной отдачей сил, не считаясь ни с чем. Р езультат их самоотверженного труда сказался в том, прежде всего, что он позволил^успеш- но вести зимовку скота и освободил хозяйство от завоза ео- соломы из отдаленных районов страны.Наряду с этим надо отдать должное и руководителям хозяйства за их неослабную за боту о повышении урожайности трав. Она проявляется в том хотя бы, что сейчас 60 процентов всех площадей, занятых многолетними травами, относятся ко второму укосу и 40 процентов —к третьему. Е ж егодно хозяйство производит подкормку минеральными удобрениями. И вот результат. В условиях жестокой засухи каждый гектар дал по 29 центнеров сена многолетних трав. Показатель неплохой.На зерновой ниве дела в отчетном году сложились крайне неудачно. Полеводство в минувшем году огорчило и озадачило -всех колхозников. Ос- нований^для такого огорчения —хоть отбавляй. Урожай зерна на круг составил всего — навсего 5,3 центнера. Практически собрано то, что было посеяно. Никакой речи но» могло быть о продаже зерна государству. Зерновое поле оказалось в полной зависимости

от погоды. Хозяйство было бессильно что-либо противопоставить стихии и потому было вынуждено лишь созерцать ее опустошительную работу.—Мы ждем от земли хорошей отдачи, а не спросим себя, чего и как даем ей взамен, — так заявил в. своем отчетном докладе председатель колхоза В. А. Овечкин. Д а , природа сурово наказывает тех, кто нерадиво относится к земле, плохо ее удобряет, плохо обрабатывает, растягивает сроки сева.Путь к эффективному развитию сельскохозяйственногопроизводства пролегает через целый комплекс, научно-обоснованных мероприятий. И никакое отступление от этого комплекса не может быть терпимым. Наша земля при надлежащем уходе за ней может давать по 30 центнеров зерна с гектара. Таким образом, судьба урожая находится в руках тех, кто выращивает хлеб.В минувшем году урожай картофеля в хозяйстве составил в среднем 79 центнеров с гектара. Много это или мало? Судите сами. Были годы, когда колхоз получал по 200 центнеров с га. Сопоставьте эти цифры, и нетрудно представить, какая между ними разница.Конечно, 200 центнеров с гектара в минувшем году вряд ли было возможно получить, но урожай в 130— 140 центнеров явился бы по плечу хозяйству. Для этого -требовалось

хорошо заправить почву орга-. ническими и минеральными удобрениями, обработать ее, сократить сроки посадки и образцово провести летний уход. Словом —все то, что не до конца было сделано на плантациях картофеля.В прениях по докладу выступили: Н. В. Хомяков —пенсионер, О . Скворцова —бригадир, Е. Королева —доярка, Т. Гу-, щина —доярка, И. Колдырин—  секретарь парторганизации.Они говорили о делах в животноводстве, заготовке кормов, работе машинно -тракторного парка и, конечно же, о производстве зерна.В заключение выступил первый секретарь райкома партии В. А. Костров. В своей речи он остановился на ключевых задачах, стоящих перед хозяйством в 1982 году.В решении собрания и принятых обязательствах труженики колхоза дали слово хорошо подготовиться к весенему севу, провести его в сжатые сроки и на высоком агротехническом уровне, успешно завершить зимовку скота.Они обязались продать государству в текущем году 70 тонн зерна, 500 тонн картофеля, получить в среднем от каж дой коровы по 2180 килограммов молока, продать государству 65 тонн мяса, 0,4 тонны шерсти, 325 тонн молока.И. С М И Р Н О В .
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С ОТЧЕТНОГО СО БРАН И Я К О Л Х О ЗА  ^  ^ = = = ------  - - - - - -  i - - - - - - — ---- —С ВЫСОКОЙ ТРЕБОВАТЕЛЬНОСТЬЮ
На общем собрании колхозников колхоза имени Тимирязева председатель колхоза Б. Н . Березин дал в своем отчете серьезный анализ работы всех звеньев. . Было отм.ечрно, что в целом за год хозяйство сработало нерентабельно. Валовой продукции было произведено всего на 330 тысяч рублей, что на 75 тысяч меньше 1980 года. Убыток за 1981 год составил 177 тысяч рублей. И в основном он получен за счет животноводства— 'это и дорогостоящие корма, которые -приобретают со стороны, это и недобор урожайности всех культур.Однако надо отметить, что хозяйство проделало большую работу по повышению плодородия полей. Люди на посевной работали старательно, хорошо трудились механпзаторы и на уборочной. В целом по колхозу с каждого гектара получено по 6,3 центнера зерна. Конечно, такая урожайность не смогла обеспечить потребности животноводства как в грубых, так и в концентрированных кормах. Но те поля, где зерновые были посеяны в лучшие сроки и с соблюдением всех агротехнических приемов, дали по 12 центнеров. Вот причина, вот резерв, дающий большие возможное™ для получения хороших, устойчивых урожаев. Об этом говорил в своем докладе и председатель Б. Н. Березин, и агроном хозяйства А . Ф. Томаров.Осенью 1981 года механизаторы колхоза много поработали над расширением озимого клина, посеяно 390 гектаров озимых на зерно и зеленый корм. На эти гектары, колхозники возлагают большие надежды как по получению соломы, так и по намолотам зерна. Большой объем работ предстоит выполнить и в весеннюю посевную. Ближайшая задача — подготовка к севу и заготовке кормов всех сельхозмашин, а также сортировка семенного материала с целью повышения его посевных качеств. К выполнению этих задач надо приступить незамедлительно, т. к. время уже не ждет.«Весенний сев, —сказал в докладе Б. Н . Березин,—планируется провести с внесением под все культуры необходимого количества удобрений. Особое внимание надо уделить обработке почвы, т. к. зачастую мы пренебрегаем этим правилом и

поэтому недобираем много зерна». Потери в урожайности наблюдаются в колхозе не только в период посевной. Плохо обработанная почва . несет потери и при уборке. А  ведь от того, как хозяйство работает с зерновыми, зависит благосостояние колхоза (обеспеченность кормами животноводства, выполнение государственного -плана по продаже зерна). Поэтому отношение к зерновой ниве требует коренного изменения. .Колхоз имени Тимирязева специализируется на производ: стве картофеля. В минувшем году его площади занимали 123 га. Для возделывания этой культуры создано звено, руководит которым Л . А. В а лов. В его составе механизаторы В. Н. Хлыбов и Б. А . Ап- латов. В своей работе звено использует все передовые приемы выращивания этой трудоемкой культуры: посадка по заранее нарезанным гребням, внесение удобрений при посадке и т. д. Однако производство картофеля пока еще убыточно, так как хозяйство затрачивает большие средства на подготовку- семенного материала, загрузку и выгрузку его из хранилища, несет большие потери при уборке. Чтобы решить эту задачу, необходимо форсировать строительство нового картофелехранилища, где изменятся условия хранения семенных клубней. А  агрономическая служба хозяйства должна больше внедрять высокоурожайные районированные сорта.Кормовую ■ проблему не решить без эффективного использования многолетних трав и естественных сенокосов. В прошлом году с одного гектара было получено 31,4 ц многолетников. На текущую зимовку заготовлено 600 тонн сена. Зто неплохой результат. Активное участие в заготовке сена принимали рядовые колхозники и школьники, шефы из райцентра. Но сеноуборка в хозяйстве ведется еще зачастую дедовским способом, вручную. Поэтому велика . себестоимость этого вида корма. Она в 6 раз выше, нежели бы сено заготовлялось механизмами. Здесь тоже есть над чем подумать и правлению колхоза, и инженерной службе хозяйства, и агроному.Из кормовых культур необходимо обратить внимание на выращивание кукурузы, подсолнечника на силос, из сочных

кормов надо возделывать корнеплоды, а для овец заготовлять еще и веточный корм.Проблем в создании прочной кормовой базы много, но решать их надо не -откладывая в долгий ящик. Только при этом ^условии колхоз сможет поднять ' продуктивность дойного стада и обеспечить выполнение взятых социалистических обязательств на 1982 год по продаже животноводческойпродукции государству.Животноводство —  ведущая отрасль колхоза имени Тимирязева. Оно многоотраслевое. Это. и молочное животноводство, и откорм телят и свиней, и овцеводство. Чтобы отрасль давала доход, ее надо обеспечить хорошими кормами. Л е том надо иметь хорошие _ пастбища. С этой целью был организован летний лагерь для коров. В 1982 году он вновь планируется, только с учетом ошибок, прошлого года. О ходе зимовки скота и предстоящем лагерном сезоне с особой заботой говорил заведующий фермой В. Ф. Свннин.По результатам прошлого года от одной коровы тимирязевские доярки получили по 1500 кг молока. Это меньше на 89 кг, чем в 1980 году и на 670 кг, чем, к примеру, в 1975 году. Контрасты, как видно нз цифр, значительны. По производству молока колхоз сильно сдал свои позиции, не выполнив план продажи его государству. < Из двенадцати доярок только одна надоила от коровы более двух тысяч килограммов молока — « это 3. А. Ложкина. И если снова вспомнить 1975 год, то этот результат имели восемь доярок из десяти. Только от производства молока тюлучен в 1981 году убыток 38,3 тысячи рублей. Причин, конечно, здесь много. Одна же из главных— ухудшение кормовой базы. Следует улучшать и племенную работу.По откорму крупного рогато- 9 го скота тимирязевцы тоже сработали ниже своих возможностей из-за скупрго рациона. Телятницы В. Г1. Вершинина и С. А. Кудельникова добросовестно трудятся на вверенном им участке. Мастерами своего дела являются свинарки О. А . Кар- гапольцева и А. П . Золотарева. .Они получили по 25 поросят от одной основной свино

матки и по 4 — от разовой. Ежегодно . хорошие . показатели имеют овцеводы колхоза супруги Хлыбовы.Трудно представить современное сельскохозяйственное производство без техники. М ашины обрабатывают поля, обслуживают фермы. В колхозе 20 тракторов, но работают они не в полную силу. Каждый трактор в течение года практически отработал лишь половину рабочего времени: гусеничный — 149 дней, колесный— 168 дней. Ежегодно хорошей выработки добиваются В. И. Вершинин, Н. В. Чикишев, В. G. Березин, Л . А. Валов, В. С. Козлов, В. П . Вершинин. На таких механизаторов надо равняться, учиться работать у них. Добросовестно трудятся шоферы А. Л . Гребнев и В. Л . Гребнев. Много техники простаивает по техническим причинам. Инженерной службе хозяйства необходимо поставить дело так, чтобы основная часть машин й механизмов работала с полной отдачей. Для этого механизаторам надо создавать условия для работы: навестив гараже порядок, утеплить его, построить пункт технического обслуживания.Выступившие в прениях на собрании бригадир А. Я. Каль- еин, заведующий фермой Д . С. Томаров и другие говорили о том, что колхозники должны строже спрашивать с нарушителей трудовой дисциплины. Не секрет, что после выдачи заработной платы многие механизаторы пьянствуют, отсюда— прогулы. А ведь эта пьянка обходится колхозу дуэрого.На собрании были примяты социалистические обязательства по достойной встрече 60-летия образования С С С Р . Чтобы успешно выполнить их и решить стоящие перед • колхозом проблемы, каждому члену колхоза надо подойти к себе и своему товарищу по труду с позиций высокой требовательности и спроситьг все ли мы сделали для "развития своегохозяйства. Ведь задачи, намеченные на 1982 год,—по' плечу колхозникам. Решить их—честь и долг каждого механизатора, животновода, полевода.Тимирязевцы вновь решили в 1982 году соревноваться со своими соседями —колхозом «Малокаменский».С. С Е Р Г Е Е В А .

0 КАЧЕСТВЕ М О Л О К А-У работников маслозавода с начала нынешнего года не было существенных., претензий к колхозам и совхозам, поставляющим на их завод молоко. Оно проходит пока только ’ первым сортом. За полтора месяца этого года все молоко, поставленное хозяйствами района, идет первым сортом, что почти.20 процентов больше, чем было за этот же период прошлого года. Также достаточно высок уровень поставки и охлажденного молока с температурой до минус десяти градусов. Его принято за январь 79 процентов, это больше прошлогоднего па 14 процентов.Случаи поставки молода с повышенной кислотностью в зимний период довольно редки, но они все-таки имеют место. Это происходит в основном из-за того, что хозяйство по какой-либо причине задерживается с вывозкой молока на завод. Так, например, от крлхоза имени Свердлова 17 февраля было принято молоко, имеющее повышенную кислотность.Причина — несвоевременная доставка его на маслозавод. 16 февраля молоко с фермы не было вывезено и за сутки прокисло.У инженера -химика маслозавода Зои Павловны Трегубовой имеются претензии к совхозу «Ошминский» и колхозу имени Ленина. Они час-, сто поставляют на завод загрязненное молоко. Такое положение не делает чести руководителям и специалистам этих хозяйств. Им надо бы серьезнее заняться вопросом качества молока и принять меры к устранению существующего недостатка.Если в зимнее время молока первого сорта сда'ется достаточно высокий процент, то летом его бывает значительно меньше. Именно в это время и снижается годовой процент его качества. Нелегко в теплое время уберечь молоко от прокисания. ♦ Качество поставляемого на маслозавод молока летом зависит от того, насколько успешно в зимнии период вели хозяйства работы по заготовке льда. И. Л Я Ш Е Н К О .

Молдавская С С Р . Коллектив Катульского комплекса по доращиванию и откорму -крупного рогатого скота обязался произвести нынче мясй на 200 тонн больше, чем в прошлом году.Животноводы заготовили для зимовки более 23 тысяч тонн грубых и сочных кормов, которые скармливаются скоту в смеси с минеральными и белковыми добавками, обработанными отходами пищевой промышленности. Это позволяет и в зимние дни добиваться высоких среднесуточных привесов. /В силосных башнях Катульского комплекса хранится 16 тьгсяч тонн кормов (на снимке).Фото М. Потырнике и А. Симановского. (Фотохроника Т А С С ).

Ш  П О У Ч И Т Е Л Ь Н Ы !  П Р И М Е Р АСуровые погодные условия минувшего года диктуют необходимость трезво, критически осмыслить все «узкие» места, все промахи и упущения, имевшие место в практической работе хозяйств по производству зерна. Не секрет, что некоторые руководители колхозов и совхозов сваливают на засуху всю вину за ’ низкий урожай зерновых культур и другие беды. С  такой позицией нельзя согласиться.Приведем один пример, который убедительно опровергает такую позицию. Колхоз имени Тимирязева получил с площади 37 га урожай ржи в среднем по 12 центнеров с гектара. Валовой сбор зерна с этой площади составил свыше 400 центнеров. ‘А  вот другой пример. Соседний с ним колхоз «Малокамеп- ский» занимал озимой рожью 150 га и получил валовой сбор ни много ни мало 38 центнеров. Что это, случайное стече

ние обстоятельств? Нет, дело в другом. Солнце одинаково палило землю тут и там. Природа не посылала тимирязев- цам дождя по заказу. Может, в хозяйствах почвы разные: в одном- чернозем невпроворот, а в другом — бесплодный подзол. Тоже не так. Почвы у соседей одни и те же. Словом, все одинаковое, за исключением агро-, техники.В колхозе имени Тимирязева посев озимой ржи произведен по чистым парам, в лучшие сроки (около 15 августа). Здесь по-хозяйски распорядились органическими и минеральными удобрениями. В почву внесена достаточная норма и органики, и минеральных туков. Семена легли в хорошо обработанную землю. Но и это еще не все. Ранней весной посевы ржи были подкормлены минеральными удобрениями -поверхностным способом, а позднее произведена прикорневая подкормка.

Высевалась рожь сорта -«са- ратовская-4». При высеве, вместе с семенами, внесен гранулированный суперфосфат. - Все это сказалось на конечном результате.По-иному проведен -сев в' колхозе «Малокаменский».Здесь от правил агротехники сделаны большие отступления. Почва была обработана плохо, мало внесено в нее органических и минеральных удобрениий, затянулись сроки сева. На отдельных участках всходы пошли в зиму ' слабо развитыми, они не успели хорошо раскуститься, окрепнуть. Засухе ничего не оставалось делать, как окончательно доконать посевы, опустошить их.Из приведенных примеров надо сделать необходимые практические выводы. И заняться этим должны в первую очередь агрономические службы хозяйств района. И. С М И Р Н О В .



СПАСИБО
ФЕЛЬДШЕРУКак часто нам; пожилым людям, приходится обращаться за помощью к медицинским работникам. И  не только нам помогают лекарства, но и доброе, чуткое отношение к нам медработников.Мне часто приходится посещать наш Сухоовражский медпункт, .где заведует Людмила Николаевна Томарова. Не было случая, чтобы она отнеслась невнимательно к моим ж алобам. Всегда выслушает, пропишет лекарство— смотришь, и полегчает. Хочется поблагодарить нашего' фельдшера за чуткое отношение к больным, за своевременное оказание медицинской помощи. А. ОКУНЕВА,пенсионерка.

РЕД АК Ц И И  О ТВЕЧАЮ Т

Р А Д И О
РАБОТАЕТВ одном из январских номеров нашей газеты было Помещено письмо от жителей деревни Ми- рянга, в котором они жалова- лиоп на плохую работу радио.На запрос по поводу жалобы, посланный редакцией в ЛТЦ -5, отвечает его начальник К- Н . Лаптев: «На линии Ош- минское —Мирянга было повреждение, Был произведен ремонт, и в настоящее время работоспособность радиоточки в деревне Мирянга восстановлена».

Пушкинские Горы, Низовья Сороти, озера, леса, парки и сады Михайловского, Трнгор- ского, Петровского, Святогорский монастырь с могилою П у шкина у древнего собора... Тысячи людей посещают ежегодно этот уголок псковской земли,

ставший как бы мемориалом великого русского поэта. Шестьдесят лет назад, 17 марта 1922 года, постановлением Совета Народных Комиссаров Р С Ф С Р  эти места были объявлены Государственным заповедником.

Каждый приезд поэта в Михайловское оставлял глубокий след в его творчестве.В тихом Михайловском были задуманы и написаны «Борис Годунов», третья, четвертая и начата седьмая глава «Евгения Онегина», «Граф Нулин», стихотворения «Деревня», «К морю», «Сожженное письмо», .«Я помню чудное мгновенье», «Вакхическая песня», «19 октября», «Зимний вечер», «Песня о Степане Разине», «Пророк» — всего свыше ста произведений; •. Бережно сохраняется в заповеднике все, что связано с жизнью и творчеством великого сына России.На снимках: директор. заповедника, Семен Степанович Гейченко;у дома А. С. Пушкина в Михайловском;рабочий стол поэта.Фото Ю . Белинского.(Фотохроника Т А С С ).

Наш надежный д р уг-Г Т О• С П О Р Т

Многоборье ГТО — основа советской системы физического воспитания. Внедрение в жизнь комплекса — главная забота учителей физкультуры, поэтому первенство района по многоборью ГТО надо рассматривать как смотр их работы.Спортсмены соревновались по следующей программе: стрельба из пневматического оружия, лыжные гонки, подтягивание на перекладине (юноши), сгибание — разгибание рук в упоре (девушки).После стрельбы в возрастной группе 1967—69 годов рождения лидерство неожиданно захватили спортсмены Больше- селковской восьмилетней школы. Вплотную за ними шли спортсмены Тоншаевской средней школы. Здесь необходимо отметить слабую стрелковую подготовку спортсменов Пи- жемской и Шайгинской средних школ. Трудно ожидать ' хорошей стрельбы от спортсменов во'сьмилетних школ из-за слабой базы, а вот от участников средних школ мы вправе потребовать более качественной стрелковой подготовки.П о сл е. стрельбы - спортсмены приступили к подтягиванию и сгибанию — разгибанию рук в упоре лежа. Здесь выявилось преимущество щайгинскихмногоборцев. Особо. следует отметить результат Андрея Юдинцева,. который .подтянулся на перекладине 19 раз, что дало ему 41 очко. Хорош также результат и Сергея Борисова из Соловьевской восьмилетней школы, который подтя

нулся 18 раз и заработал 37 очков. ^У девушек этого возраста великолепно выступили Таня Дуплякова из Больших Селков, Елена Кислицына и Марина Путикова из Тоншаева, которые выполнили -свое упражнение более 30 раз, что и дало им максимально возможные 45 очков.После двух видов лидерами стали шайгцнец Андрей Юдин- цев —46 очков, Сергей Борисов из Соловьевской восьмилетней школы —37 очков и Иван Пашарин из Больших Селков —27 очков.Лыжная гонка не изменила их положение. Все участники хорошо провели гонку и получили по 45 очков, а победил в гонке на 3 километра А. Юдин- цев, показавший результат — 10 минут 25 секунд, вторЪй результат показал И . Яковлев из Больших Селков — 10 минут 53 секунды, третьим стал Н. Шляпников —пижеский школьник. Его время 11 минут, 31 секунда.Итак, чемпионом района по зимнему многоборью ГТО стал восьмиклассник Шайгинской средней школы Андрей Юдин- цев. Второе место занял Сергей Борисов из Соловьевской восьмилетней школы, третий результат у представителя Болыпеселковской восьмилетней школы Ивана Пашарина.Следует отметить слабую физическую подготовку юношей Тоншаевской средней школы. Лишь слабые результаты

юношей в подтягивании не позволили школе занять первое место в командном зачете. У них второе место. Третье место заняли Большеселковскиеспортсмены, а чемпионское звание сумели завоевать шайгинс- кие спортсмены.Отлично выступали в этой группе тоншаецские девушки. Первое место заняла Марина Путикова с результатом 94 очка. На втором месте Таня Д уп лякова из Больших Селков. Такой же результат и у Елены Кислицыной из Тоншаева, лишь в стрельбе она уступила очко, поэтому заняла третье место.Среди юношей и девушек 16— 18 лет в стрельбе ровно выступили тоншаевцы. Следом за ними шли после первого вида пижемцы. На подтягивании очень большим, оказалось преимущество пижемцев. Оно в конце концов и оказалось решающим. Юрий .Маяков из Пи- жемской средней школы выполнил на перекладине 21 подтягивание. 16 раз подтянулся Анатолий Кириллов, также десятиклассник с Пижмы.Нынешним участникам соревнований через год—два идти в армию и, откровенно говоря, слабые результаты в подтягивании вызывают серьезное беспокойство. Очевидны пробелы в работе учителей физкультуры.Завершала соревнованиямногоборцев лыжная гонка на пять километров. В ней доминировали тоншаевцы и пижемцы. Судейская коллегия, подсчитав очки, определила, что-

чемпионом района по зимнему многоборью ГТО стал ученик 10 класса Пижемскей средней школы Юрий Маяков. Призерами соревнований стали его товарищи по команде Анатолий Кириллов . (II место) и Владимир Толстоухов (III место).У девушек стабильно выступила школьница из Буреполома Светлана Степушева. Разносторонняя спортсменка, она ровно выступила во всех номерах программы. В стрельбе она показала второй результат, лучшей была в сгибании —разгибании рук в упоре лежа, а в лыжной гонке показала третье место. В итоге Светлана' стала чемпионкой района по многоборью ГТО. На втором месте в многоборье — Валентина М айкова из Пижмы. Она ' была второй в гимнастическом упражнении и четвертой в лыжной гонке.Третье место по многоборью ГТО завоевала шайгинская спортсменка Людмила Бурдина. Несмотря на то, что и в стрельбе, и в лыжной гонке она была первой, слабое выступление в спортзале не позволило ей занять первое место в многоборье.В командном зачете уверенную победу одержали пижемцы. На втором месте :— буре- поломцы. Третье место —у хозяев соревнований — тоншаев- цев. В. ЖУРАВЛЕВ,председатель, райспорткомитета.Зам. редактора 
А. Т. МИХАЛИЦЫН.

Время московское.Пятница, 26 февраля.8.00 — Время. 8.45 —«Соната над озером». Худ. фильм. 10.20— Концерт. По окончании(11.25) —Новости. 14.30 —Н овости. 14.50 —Программа док. фильмов. 15.20 — Моеква и москвичи. 15.50 — Концерт. По окончании (11.25) — Новости. 14.30 —Новости. 14.50 Программа док. фильмов. 15.20 Москва и москвичи. 15.50 — Концерт. 16.25 —Животноводство —ударный фронт. 16.45-— Чемпионат мира по лыжному спорту. Женщины. 20 км. 17.15— В гостях у сказки. «Василиса Прекрасная». Худ. фильм. 18.45 —Сегодня в мире. 19.00— Проблемы —поиски — решения. 20.15 — Народные мелодии.20.30 —Премьера док. фильма. «Нет ничего важнее мира». 21.00—Время. 21.35 — Веселые ребята. 22.35 —Сегодня в мире. 22.50 —Мелодии и ритмы зарубежной эстрады.Суббота, 27 февраля.8.00 —Время. 8.45 —А Б В Г Д -ейка. 9.15 — Для вас, родители! 9.45 —Больше хороших товаров. 10.15 —9-й тираж Спортлото. 10.20 — Круг чтения. 11.00 —Играет Образцово -показательный оркестр комендатуры МосковскогоКремля. 11.30 — Навстречу X V II  съезду профсоюзов С С С Р . 12.00 —Творчество народов мира. 12.30 — Человек. Земля. Вселенная. 13.15 — «Следствие ведут Знатоки». Дело 16-е —«Из жизни фруктов». Телефильм. 1-я серия.14.30 —Новости. 14.45 —2-я серия телефильма «Следствие ведут Знатоки». 16.00 —Очевидное — невероятное. 17.00 — Мультфильмы. 17.15 — Беседа политического обозревателя В. П . Бекетова. 18.00 —По вашим письмам. 18.45' — «9-я студия», отвечает телезрителям. 19.45 —• «Трактирщица», Телеспектакль. 21.00— Время. 21.35 —«Слово Андронникова». Телефильм. 22.40 — Чемпионат мира по' лыжному спорту.Воскресенье, 28 февраля.8.00 —Время. 8.40 — Выступление Государственного академического русского народного хора им. М . Пятницкого.9.30 — Будильник. 10.00 —Служ у Советскому Союзу- 11.0 0 -  Здоровье. 11.45 — «Утренняя почта». 12.15 —Советский С о юз глазами зарубежных гостей. 12.30 —Сельский час. 13.30 — Музыкальный киоск. 14.00— В. Гусев. «Иван Рыбаков». Фильм -спектакль. 15.35—Клуб кинопутешествий. 16.35 —«Щ елкунчик». Мультфильм. 17.00 — Чемпионат С С С Р  по хоккею «Спартак» —Ц С К А . 19.15 — Международная панорама.19.45 —Премьера фильма -концерта «Романса трепетные звуки». 21.00 —Время. 21.35 — Футбольное обозрение. 22.05 —- П. И . Чайковский. Концерт № 1 для фортепьяно с оркестром. 22.40—Чемпионат мира по лыжному спорту.
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